

VICTORIA.

Sont arrivées 114 personnes, dont 10 Danois, 6 Anglais et 98 Canadiens retour des Etats-Unis.

RISTIGOUCHE.

Tous Canadiens revenus des Etats-Unis rapportant peu d'effets et d'argent mais plus sages et mieux disposés à se contenter de vivre sur leurs vieilles terres.

NORTHUMBERLAND.

Deux cent quarante-six Canadiens, principalement français, rapportant ce qu'ils ont pu ramasser et disposés à passer le reste de leurs jours au Canada.

Leurs effets sont estimés à \$5,934 et leur argent à \$5,795.

L'année a été assez prospère; il y a eu beaucoup d'ouvrage, et les gages ont été bons.

Il a été construit plus de maisons que depuis longtemps, et le prochain été promet bien sous ce rapport.

CHARLOTTE.

Sur les 153 personnes qui sont venues s'établir dans ce comté, 21 sont nées aux Etats-Unis, 1 est Anglais, et 131 sont des Canadiens retour des Etats-Unis.

KENT.

Tous Franco-canadiens retour des Etats-Unis. Contents d'être revenus; les temps y sont durs et l'ouvrage rare dans les fabriques.

GLOUCESTER.

Tous ceux qui sont revenus étaient des Franco-canadiens retour des Etats-Unis. Ils ont repris leurs anciennes demeures.

KINGS.

Tous Canadiens revenus. Ils disent pouvoir mieux se tirer d'affaires ici. Si ceux qui vont aux Etats-Unis travaillaient aussi fort ici qu'ils ont à travailler là bas, ils seraient plus prospères.

WESTMORELAND.

Tous Franco-canadiens retour des Etats-Unis revenant à leurs foyers; les temps sont durs, l'ouvrage dans les manufactures est plus rare et les gages moins élevés.

SAINT-JEAN.

Trois Ecosais; six Canadiens revenus des Etats-Unis parce qu'ils croyaient pouvoir mieux faire chez eux.

CONCLUSION.

Le nombre des immigrants mentionné ci-dessus, c'est-à-dire 2,207, plus 835 arrivés par les steamers de la *Beaver Line*, font un total de 3,042 pour l'année 1897.

Les rapports ci-dessus des différents comtés sont de source très sûre.

J'ai l'honneur d'être, monsieur,
Votre obéissant serviteur,

S. GARDNER,
Agent d'immigration du gouvernement fédéral.